

HERALDO DE ALICANTE

Director: Antonio Morata Rico

Organo del Partido Reformista

Administrador: Juan Carrasco García

Prolongación Castaños, 89, duplicado

Anuncios
pago anticipado

AÑO XI.—Núm. 2.918

LUNES 14 JUNIO 1915

Redacción y Administración:
Limonas, 4, primero

Suscripción
pago adelantado

Un poco de psicología y otro poco de historia

Mr. G. Lenotre, publica en «Le Temps» un artículo titulado «L'héritage» (La herencia), del que traducimos algunos párrafos:

«Se ha observado que con frecuencia un «premio gordo» que cae a pequeños burgueses, sólo trae de ordinario en esa casa súbitamente rica, trastornos y catástrofes.

¿Qué pasa en el alma de un modesto tendero, de una criada ó de un empleadillo, acostumbrados a contar toda la vida céntimo por céntimo, y que «un gordo» convierte repentinamente en millonario? El proceso de la transformación jamás varía: el primer movimiento del afortunado, temiendo a los envidiosos, es comprar una caja de caudales, colocar en sus puertas cerraduras de seguridad, y procurarse un sólido revólver, que ya no dejará a sol ni a sombra...

Después de esas precauciones, vienen las alegrías, vivísimas, según dicen, de cortar cupones; es el período feliz, al que sigue el frenesí de aumentar esa fortuna que cayó de las nubes y que ya llega a parecer mezquina. Fase de especulaciones y empresas demasiado atrevidas para ser lucrativas. Viene luego la racha de edificar: el millonario improvisado jamás evita el ridículo de hacer un castillo medieval é inhabitable, con torres, rastrillos, puentes levadizos caponeras y demás. Después, viene el prurito de conocer los placeres de los ricos hereditarios, de llevar la vida en grande, melancólico esfuerzo que se hace vano por el sello inveterado de las mezquindades nativas. Y estas decepciones sucesivas conducen fatalmente a la extravagancia, a la megalomanía, al delirio precursor de los cataclismos terminales, como la «rana que para hacerse tan grande como el buey, reventó».

Esta es la historia de Alemania digladiendo los 5.000 millones que exigió a Francia en 1871.

Apenas cobró, su primera inquietud fué que los franceses vinieran a recobrarlas y redobló a toda prisa los armamentos, equipó nuevos soldados, creó una armada, erizó sus fronteras de fortalezas, abrió el Canal de Kiel y mantuvo continuamente la pólvora seca. Sin duda en país tan miserable año, semejante chaparrón de oro hizo brotar algún bienestar. Pero, ¿cómo es eso? ¿No son todos rentistas? ¿Hay que trabajar aún? Hubo que crear entonces apresuradamente bancos, fábricas de todas clases que multiplicaron las delusiones y acaso los desastres y las ruinas. Bien es verdad que mejoraron los salarios, pero encareció el precio de la vida. Los impuestos, que antes estaban en proporción con la penuria general, se hicieron aplastantes. La arrogancia se acrecentó con el insaciable deseo de ganancias miríficas; nació un desequilibrio profundo de esta glotonería que sucedía sin transición a las resignaciones atávicas, y algunos hombres sensatos percibieron de lejos el peligro amenazador. El viejo Manteuffel decía en 1873: «Tiembo que acabemos, por pagar caro esas violencias atánicas, inspiradas por la embriaguez de la victoria». En verdad, Alemania está ebria, y su enagenación aumenta de día en día; pierde la cabeza á consecuencia de esa súbita y demasiado ferosal fortuna. En lugar de moderar

ese temible frenesí, los gobernantes lo excitaban y lo avivan; el kaiser embriaga á su pueblo con concepciones gigantescas; todos se ocupan de ello: sabios, filósofos, escritores, profesores; un viento de locura sopla sobre todo el país; se cruzan conversaciones semejantes á las que se oyen en los pasillos de los manicomios. Cuando viene la fase inevitable de la edificación, surgen de tierra estaciones ciclópicas, casas de Correos etruscas, bancos copiados en los palacios de Sesostris y estancos inspirados en la Torre de Babel. El más reciente de esos ejemplares, el monumento conmemorativo de la batalla de Leipzig, es, según opinión unánime de cuantos no sean alemanes, una concepción de demente rematado. La chifladura es tal, que el arte incoherente de los cubitistas halla en Berlín sinceros admiradores que toman en serio esta mixtificación y proclama, lo más doctrinalmente del mundo, que una nueva forma de pensamiento humano acaba de revelarse.

Esta formidable lluvia de millones trastornó á los alemanes, se abrió un abismo entre su alma de antaño—humilde, sentimental, resignada—y la de hoy—orgullosa, áspera, brutal;—el rasgo dominante de la transformación de esta pobre en mal rico, es la subsitución de un bajo egoísmo sensual á las costumbres inveteradas de temor y respeto. Cuando un pueblo admite como principio dirigente que, «más allá de los límites anticuados del bien y del mal, el único deber es afirmar los corazones en la dureza y el desprecio de los débiles», ese pueblo ha vuelto á la barbarie. Y en efecto; esta tendencia ha conducido á los alemanes á este resultado. Es la que tanto aprecian los «ricos sin nacimiento» que consideran su falta de educación como el triunfo de una cultura especial, de la que se vanaglorian. Vuelven naturalmente al salvajismo de sus antepasados, como el pequeño burgués enriquecido por un soplo de la fortuna y que no supo sacar de ella las ventajas que esperaba, vuelve á su pequeño café de antaño y á su dominio cuodiano.

F. M.

Doña Ventura Martínez

PROFESORA EN PARTOS

Mayor, 36, principal

GÉNERO CHICO CAÑAMAQUE

CIRUJANO-DENTISTA

Bailén, 9, principal

Relámpagos

A Perico y sus aliados

La Junta de Obras del Puerto de Almería ha cedido á la de esta capital para que la usufructe unos cuantos días, la draga que ha de ser utilizada para el dragado de nuestro antepuerto.

Quando tuvo lugar el incendio del «Tiflis» el remolcador de nuestra Junta se encontraba reparando averías.

Se ve palpablemente que el material que poseemos es admirable y de ello deben estar orgullosos el flamante señor Llorca y el gran técnico Lafarga.

Todo se lo debemos agradecer á los filántropos é hijos adoptivos de Alicante señores Franco Rodríguez, Canals y García.

Entre este terno y aquel ambo pueden contar los alicantinos que nos cae-

acercarse el cobrador por la calle de San Vicente á un compañero nuestro de viaje y entregarle el billete, le dice aquel muy cachondo:

—Oiga, en llegando á las «Ventas», pare, que tengo que ir á la Posá.

¿Ustedes creen que así como así, podemos los de esta tierra ver que se nos tome el pelo tan soberanamente?

La prudencia se impone, y llamamos, pero cuando ya tuvimos que hablar, fué, cuando el otro que iba en el coche, dice socarronamente:

—Cobrador, aviseme en llegando al Rastro.

¡Recristol! ¡Chél! Pero esos señores—dijimos—¿creen ustedes estar por Madrid?

—Hombre, no—nos contestan ambos á dos.

Es que el paseo de Méndez Núñez, con sus merenderos, nos recuerda nuestros afueras de la Corte, y lo que ustedes llaman Plaza de Castelar, no es sino otra cosa que la derivación de la Plaza del héroe de Cascorro.

Ante estas razones, callamos; pero nos tuvimos que apear por no tener un... ¡cualquier cosa! porque con aire de *cuchufleta*, nos preguntan:

¿Y eso á qué Ayuntamiento pertenece? Pues eso, señores, pertenece al Ayuntamiento del Mercado, con sus pintorescas ruinas.

Y si nos apeamos antes, antes nos alegramos, porque á renglón seguido, otros nos dijeron:

—Pronto tendrán ustedes algo que escribir.

—¿Qué es ello?—preguntamos.

—Ahí es ná—nos dicen—pues que regularmente, dentro de poco, en un banquete que se da á la actual alcalde, los Espartero y Maroto, del campo conservador idóneo, reproducirán el abrazo de Vergara, actuando de protagonistas los generales Llorca y Campos.

¿Se puede saber por qué una vez recogidas las basuras de la Avenida de Zorrilla, allá á las tres de la tarde, se dejan como reliquia en aquel paraje un desvencijado y sucio carrito de limpieza pública?

¿Se hace como muestra?

¡No pierdan la ídem!

MIGUEL

CERVECERÍA LA AUSTRIACA

Zaragoza, 1, frente al paseo Méndez Núñez

Se sirven refrescos con jarabes de superior calidad y la tan acreditada gaseosa SANTAMARIA. Vinos, licores, aperitivos y cervezas de varias marcas. Boquerones fritos de Málaga, patatas fritas á la inglesa. Aceitunas rellenas de anchoa, sandwich, chocolates y gran variedad en fiambres.

Servicio hasta la salida de los Teatros y Cines

rá el gordo en el primer sorteo que celebre en Madrid la Lotería Nacional.

A jugar tocan.

¿Qué pasa?

Anoche en el correo salió para Madrid ó Villena el tan conocido Perico; en su viaje le acompaña el Benjamin ¡Lagarto! ¡Lagartol... de los liberales.

Los conocedores del motivo de ese viaje de recreo están intrigados. Unos creen que había destitución de un alto cargo (nosotros sospechamos que el único que lo sabe es Sánchez Guerra) y otros dicen que Perico pelagra en su destino.

Y Santo Tomás dijo, ver para creer.

TIRABEQUE

Doña Angela Cortés

PROFESORA EN PARTOS

Calle Mayor, 7, 3.º

Compañía Arrendataria de Tabacos

A los cajistas se les olvidó indicar en mi artículo anterior el número uno de la serie que me propongo escribir, ocupándome de un asunto de gran transcendencia, que perjudica hondamente al consumidor y afecta á los intereses del Estado.

Quando creía que nuevos tiempos de progreso y de justicia habían llegado para huudir en el olvido días amargos de debilidades pasadas; cuando al terminar el contrato creí que acabarían los privilegios para respirar la pureza de la equidad, de nuevo me sorprende que la Arrendataria, de contratista pasa á ser la administradora de los intereses del Estado, bajo la base de una intervención, con el fin quizás de hacer prevalecer la justicia y no permanecer indiferente á ella con respecto á que las clases que se expandan, no perjudiquen al consumidor, ni graven á nadie.

Y como de esto resulta, como indicaba en mi primer artículo, que en los picados y cigarrillos comunes al consumidor se le dá gato por liebre, he de llamar la atención á quien corresponda, con el sólo objeto de exteriorizar las deficiencias que se notan, según el sentir de muchos consumidores, para que se corrijan y no se continúe abusando de la paciencia del público, que perjudicando su salud é intereses, demuestra airado su protesta interior más enérgica, sin que sea manifestada por la falta de solidaridad entre los mencionados consumidores.

Enterado minuciosamente del importantísimo asunto que me ocupa, deduzco, que lo que se llama *vena* ó sea el desperdicio del cigarro puro y toda clase de *desvenado*, está terminantemente ordenado á quemar, y sin embargo, nos consta que la *vena*, perjudicable á la salud, se aprovecha y se hace pasar por hoja destinándola á los picados y cigarrillos comunes, motivo por el cual la Arrendataria obtiene enormes ganancias,

á pesar de la intervención del Estado, que queda incauta ante esta anomalía que representa muchos millones y que desde tiempo inmemorial viene realizándose sin que nadie se atreva á cortar el mal de raíz.

Como este asunto se presta á infinidad de consideraciones de distintos órdenes, los que han de ser manifestados detalladamente con números aproximados de los beneficios que reporta al aprovechar la *vena* por hoja, y como no dispongo de espacio suficiente en el número de hoy para extenderme sobre ello, lo dejo para más adelante, seguro de que he de llevar al convencimiento de mis queridos lectores, la veracidad de lo que me propongo con pruebas y números, que no han de dejar lugar á duda ninguna.

EL DUENDE

Un discurso del rey de los belgas

He aquí el discurso pronunciado por Alberto I de Bélgica ante el 12.º regimiento de infantería de línea durante el acto de presentación de su hijo al ingresar como soldado en el citado regimiento:

Jefes, oficiales, soldados:

Os he reunido hoy á todos para tener el alto honor de presentaros á mi hijo, que al abrazar el servicio de las armas tengo una verdadera satisfacción en que lo haga á vuestro lado, porque ese regimiento se ha distinguido siempre entre todos por su heroísmo durante la actual campaña.

Por eso, al evocar en vuestra presencia, bravos soldados, el brillante historial del 12.º regimiento, que tan valiosos servicios prestó á la patria en los momentos más amargos, me siento enorgullecido de que un vástago de mi regia estirpe vista ese honroso uniforme y sea uno más entre vosotros al incorporarse á vuestras filas.

Una simple narración de vuestros hechos durante la campaña basta para poner á prueba vuestro valor y vuestro patriotismo.

El 4 de agosto, el segundo batallón mandado por el valiente comandante Collins, que es siempre el primero en el fuego, hizo una enérgica defensa en el puente de Visé, mientras que el primero sostenía un horrible combate en Sart Tilman.

El 11 y 12 de septiembre desempeñó el 12.º de línea un papel importantísimo durante la décima salida de la guarnición de Amberes, llevando á cabo un brillante ataque sobre Haecht et Over de Vaart, durante el cual sostuvo un vivísimo fuego sin retirarse hasta que recibió orden de engrosar la retaguardia de la división.

Durante el sitio de Amberes defendió bravamente el cuarto sector, viéndose bastante comprometido cerca de Breen donck desde el 28 y 29 de septiembre al 3 de octubre.

Quando la retirada de Amberes for-

mó a la retaguardia de la división, y el 8 de octubre, al Sur de Lekerem, contuvo a las fuerzas enemigas, que intentaban a todo trance cortar la retirada y envolver el grueso de las fuerzas.

Pero en la batalla del Iser, en Dixmude, fué cuando el 12.º de línea dió la nota más saliente de heroísmo defendiendo el punto más amenazado de nuestra posición; el 19 de octubre ocupó la cabeza del puente de Dixmude y protegió la retirada de la quinta división, que se llevó a efecto por este puente y por los demás de la ciudad; el 20 de octubre, durante el bombardeo el coronel Jacques fué herido, y a pesar de ello continuó en su puesto mandando y arengando a las fuerzas.

La noche del 20 al 21 la lucha fué ya en extremo sangrienta; violentos y continuados ataques amenazaban destruir por completo la brava resistencia de nuestras tropas del 12.º de línea, las cuales, bajo un fuego horrible, evitaron un movimiento envolvente iniciado por el enemigo, que los hubiese aniquilado por completo; el bravo coronel Jacques, herido por segunda vez, volvió a quedar en su puesto, dando así a todos un hermoso ejemplo de fidelidad en el deber.

Relevado por el 11.º de línea el 12.º vuelve a tomar sus posiciones a la cabeza del puente, aprovechando para ello la noche del 23 al 24 de octubre.

La jornada del 24 fué una de las más heroicas de la batalla del Iser, pues durante esta batalla el primer batallón, colocado a la izquierda, a las órdenes del bravo coronel Van Rollegem, contuvo con enérgica resistencia once ataques, mientras que el segundo batallón, que ocupaba la derecha, rechazó quince asaltos de los alemanes.

Durante la noche del 24 al 25 y todo este día el bombardeo y los ataques fueron continuos, y cuando el 26 por la tarde fué relevado el 12.º de línea había perdido la mayor parte de sus fuerzas; pero mantuvo todas sus posiciones y ocupó las trincheras durante 120 horas, todo lo cual puede considerarse como uno de los hechos más gloriosos en la brillante hoja de servicios de este regimiento.

Estos son los hechos más salientes del 12.º regimiento de línea, por los cuales se ha adjudicado a su bandera la más alta condecoración.

Ingresando mi hijo como soldado en vuestras filas experimento mi mayor satisfacción, que es la de poder daros una prueba exacta de mi entera confianza.

Entiendo que los príncipes deben

empezar siendo buenos alumnos en la escuela del deber, y en este caso no creo que haya escuela mejor que nuestro ejército, pues personifica heroicamente la nación.

Mi hijo tiene a mucho honor vestir el uniforme de nuestros valientes soldados, y estará orgulloso de pertenecer a un regimiento cuyos actos de bravura y patriotismo llenan una página gloriosa de nuestra historia nacional.

Para nuestros lectores

Bonito y elegante es el nuevo modelo de ampliación fotográfica creación de los grandes talleres fotográficos José Luque de Madrid y que vamos a ofrecer a todos nuestros lectores.

El Sr. Luque, correspondiendo a los numerosos favorecedores de ampliaciones de regalo que deseen tamaño mayor, pero sin marco, nos han remitido algunos ejemplares de la ampliación de referencia que es de 30 por 40 centímetros sobre elegante cartulina «Bristol» de 50 por 65 con el membrete de la casa J. Luque, timbrado en oro.

La presentación es elegante y el trabajo de traje y retoque inmejorable. Todo el que desee puede visitar nuestra administración, donde tenemos expuestos los modelos.

Este nuevo trabajo será entregado solamente por el importe del retoque y gastos de envío que ascienden a la insignificante cantidad de 3.95. Es decir, que por 10 cupones y 3.95 se puede adquirir una de las ampliaciones con marco ó la que anteriormente se detalla que va sin él.

Esperamos obtener un gran número de encargos y advertimos que esta ampliación aumentará considerablemente el ya ganado crédito de los talleres J. Luque de Madrid.

DIEZ CUPONES
como el presente, dan derecho a una
ampliación
fotográfica
REGALO DE
Heraldo de Alicante

Alfredo Solá y Comp.

MAYOR, 14, 16 y 18

La Casa más importante en todo lo que se refiere a Novedades

Ultimamente ha aumentado sus surtidos con una bien montada sección de sombreros para señoras y niños

CASA DE COMPRAS EN PARÍS

GRANDES ALMACENES DE MADERAS

de Alfredo Javaloy

Calle Maisonnave, núm. 29

Noticias de la guerra

Comunican de Roma que entre la multitud de prisioneros internados en los diversos Estados beligerantes, existe un gran número de enfermos y heridos, imposibilitados de prestar servicio militar, que por imperio de las circunstancias necesitan de un cuidado paternal. El Papa ha propuesto un cambio de prisioneros, imposibilitados para el servicio activo de guerra, y se está ocupando de otro canje de heridos de gravedad.

El Papa se ha puesto al habla con el gobierno suizo para realizar esta iniciativa humanitaria. La proposición de Benedicto XV ha encontrado una simpática acogida de las autoridades suizas, y el presidente de la Confederación mismo ha estudiado, con el conde Santucci, enviado del Papa, los medios más apropiados para realizar aquella idea. Después de unas negociaciones cordialísimas, se ha pactado que el Gobierno suizo recibirá en una localidad de su territorio gran número de prisioneros franceses, belgas é ingleses (diez mil lo menos), enfermos ó heridos, y en otra localidad otro número igual de

prisioneros austro alemanes de la misma condición.

Cada país reembolsará a Suiza los gastos ocasionados por los respectivos prisioneros. El Gobierno federal asumirá la responsabilidad de guardar a los prisioneros confiados a su custodia, mientras que los gobiernos de los países beligerantes vienen obligados a devolver al gobierno suizo los prisioneros que se escapen para su custodia definitiva. Los enfermos conforme vayan restableciéndose, se devolverán a la nación que les hizo prisioneros, y en caso de su curación ó de su muerte, serán reemplazados por un número igual de prisioneros.

La toma de Grantza por los italianos ha sido acogida con mucho entusiasmo. Grantza es una posición fortísima, situada a la derecha del río Isonzo, que domina ambas orillas, y con Montaleone, hace que los italianos sean dueños del Friul Oriental.

Ello facilitará el ataque a Goritz, que es punto muy fortificado.

«El Correo de Italia» publica noticias de Constantinopla, diciendo que el sul-

tán está decidido a pedir la paz a los aliados separado de Austria y Alemania.

Turquía ha hecho saber oficialmente al gobierno italiano que no le declarará la guerra, y que su embajador continuará en Roma.

El gobierno turco está ya convencido de su impotencia, y de que ningún beneficio ha de reportarle su alianza con los austro-alemanes.

En toda la nación italiana ha producido inmenso júbilo y entusiasmo la toma de Grantza.

Esta ciudad es de gran importancia estratégica.

Las autoridades austriacas han disuelto las sociedades italianas y embargado sus bienes.

Plaza de Toros de Alicante

AVISO

Desde el 14 del actual queda abierto en el Hotel Samper el abono de localidades para la corrida de San Pedro.

Los abonados a las corridas anteriores tendrán reservadas sus localidades, como de costumbre, hasta el día 25 del corriente.

Noticias locales

La Real Academia sevillana de Buenas Letras, por voto unánime, ha tomado el acuerdo de ascender a la clase de «Académico preeminente» a D. Mario Méndez Bejarano.

Este ilustre literato y orador eminente era uno de los nombres que sonaron en las últimas elecciones a Cortes y de senadores por esta provincia.

Y fué postergado a los que nada hacen por este país, ni harán; porque para hacer se necesita tener méritos, valía é independencia.

Aquí se rechazó al eximio Burell, fué rechazado Alcalá-Zamora, orador extraordinario y jurisconsulto eminente y en las pasadas elecciones fué postergado Méndez Bejarano por otros que ahora nada hacen por esta provincia.

Y ya es hora de que tengamos emienda.

Los soldados del regimiento de Guadalajara número 20 José Alberola Pérez, Ismael Esteve Navarro, José López Lanuza, Juan Llopis Baeza y Francisco

LAS CIUDADES MÁRTIRES

Senlis, Soissons, Arrás

POR

Andrés Michel

Conservador del Museo del Louvre

(Continuación)

sobriedad, es esta pureza, en esta elegancia, en éste no sé qué ya «raciniano», dulce, austero y encantador, en este sentimiento del ritmo que

llena el alma de indecible bienestar, ya si uno se pasea bajo las naves, ya si considera, de las naves laterales a las tribunas del triforo, el encadenamiento y la armonía de las formas, ¿no encontráis, no reconocéis la expresión neta de lo que más tarde al través de las edades, será el sello propio del alma francesa?

Otros hallazgos hacían nuestros obreros, nuestros albañiles y nuestros escultores, mientras creaban esta arquitectura. Y aún aquí quisiera hacerlos sentir, en estas conquistas incensantes, el triunfo del espíritu francés.

La ornamentación románica, á menudo admirable—y lejos estoy de querer aminorar su valor—era en suma un compuesto heterogéneo de elementos complejissimos, en los cuales el análisis descubre numerosos vestigios ex-

tranjeros, romanos y galoromanos, bárbaros orientales... Con sólo observar las iglesias del Aisne podría presentaros muchos ejemplos de lo que digo. Era como un compuesto de todas las gramáticas ornamentales que hasta allí habían estado en vigor, desde las orillas del Tiber a las del Rin y desde Oriente á Occidente.

¿Qué hizo el espíritu francés ante todos esos elementos y modelos? ¿Observó, miró, ensayó, eliminó y escogió. Y si me permitís esa forma demasiado simplista, parece que acabará por decirse: «Si todo eso tiene su hermosura, pero bien mirado, todo eso no es mío, no es de mi casa». Entances el espíritu francés descubrió lo que debe ser muy difícil de hallar, pues solo se halla al fin: la naturaleza. Volvió los ojos, por primera vez, á los campos franceses; según parece, á las aroides que se abren, en la primavera, en las regiones húmedas; y de la alisma y del helecho sacó motivos encantadores que adoptó ingenuamente á las formas de los chapiteles. Y pronto toda una flora local, repertorio inagotable,—de la malva al roble, del alcohol á la viña, de la gavanza al ciruelo salvaje, de la

yedra al arce—floreció, en una maravillosa variedad de motivos, sobre la piedra, la admirable piedra arrancada á las entrañas de la tierra francesa, y la catedral se sintió animada por un gran estremecimiento de vida, de naturaleza y de juventud... ¡Cuántos ejemplos quisiera presentaros, de Senlis á Reims, de Soissons á Amiens, de Saint-Leuud'Esserent á nuestra señora de París!

Mientras aplicaban á la arquitectura los elementos constructivos que descubrían en la naturaleza, nuestros artistas renovaban, simplificándola, la representación del rostro, de la fi-

(Se continuará)

Bautista Mounet, deben presentarse en el Gobierno Militar de esta capital, para hacerles entrega de un documento.

En los exámenes celebrados últimamente en la facultad de Valencia, ha obtenido después de brillantes ejercicios el título de licenciado en Medicina, el estudioso joven Rafael Gandulla Corderch, hijo de nuestro particular y querido amigo D. Rafael Gandulla Poveda. Dadas las excelentes condiciones del amigo Gandulla, por su amor al estudio, no aventuramos nada al asignarle numerosos triunfos en su honrosa profesión.

Nuestra enhorabuena al querido amigo y distinguida familia.

En los exámenes de cuarto y quinto año de piano celebrados en el Conservatorio de música de Madrid, ha obtenido brillantísimas notas la simpática señorita Lolita Martínez Martínez, hija de nuestro paisano el malogrado teniente de carabineros D. José Martínez Galán.

Felicitemos a tan estudiosa señorita por el triunfo alcanzado, dando pruebas de su valía artística, y hacemos extensiva nuestra felicitación a su familia.

Anoche en el tren correo regresó a Madrid don Agustín Bullon de la Torre, senador del Reino por esta provincia.

Ayer tarde a las cuatro celebró Junta general extraordinaria el Real Club de Regatas, admitiendo la dimisión al tesoro don Antonio Pérez y eligiendo para sustituirle a don José Guillén Pedemonti.

A partir de mañana quedará establecido el servicio de automóviles diligencias, entre Alcoy y Villena, cuyo horario será en combinación con los trenes correos de y para Madrid.

Anoche se vió muy concurrida la verbena que se celebró en nuestro poético paseo de la Explanada y la banda municipal dirigida por el Sr. Torregrosa, fué muy aplaudida.

Al alcalde de Benimaclet le han sido remitidos dos bales de linfa vacuna.

Accidentalmente ha sido nombrado fiel de las oficinas del Repeso don Pascual Rafael Mollá.

Anoche marcharon a Madrid el presidente de la Junta de Obras del Puerto don Pedro Llorca y el exsecretario de este Gobierno Civil Sr. Parreño.

También ha marchado a la Corte el Delegado de Hacienda de la provincia don José Pérez Caballero.

Ayer tarde y siguiendo la tradicional costumbre, se celebró en el populoso barrio de San Antón la procesión del Corpus, que recorrió el itinerario de costumbre.

Los batidores de la guardia municipal de toda gala abrieron marcha.

Varios santos eran llevados en andas y a los lados dos grandes filas de fieles de ambos sexos.

Una comisión del Ayuntamiento presidía el cortejo, cerrando éste la banda municipal y un piquete del regimiento de la Princesa.

La amplia y espaciosa calle San Vicente resultaba insuficiente para contener tanto público como acudió para ver esta procesión.

La Diputación en quiebra

Decimos en quiebra, porque al que se le adeuda y no se le paga ni tiene esperanzas de cobrar, debe calificarlo con el título que hoy elegimos para este trabajo que en lo sucesivo ha de demostrar la razón que nos asiste para combatir, con toda la energía que cabe, a una dependencia que los que se llaman sus administradores solo se cuidan de sus «intereses» particulares en vez de estudiar, como obligación tienen, la solución del problema económico por que atraviesa el «caserón» de la calle de Villegas y que tanto afecta al interés general.

Difícil, muy difícil, nos ha de ser probar muchas de las «incorrecciones» que se suceden entre las paredes de ese «corrompido» centro de administración y que por ello nos ha obligado registrar la prensa de otras provincias, en la que hemos podido contemplar monstruosidades, algunas de las cuales vamos a citar.

Se ha dado el caso que en vez de pagar lo corriente se hayan hecho efectivos créditos atrasados, quedándose en comisión el diputado intermediario, en un pago de «cinco mil pesetas», con «dos mil», contantes y sonantes, a true-

sidades, asilados de

Se necesita

mejantes chanchui

mangoneadores de la L

Hay que apelar a todos

vos más denigrantes, a todos

los más vulgares que existen en el

cabulario, para conseguir se haga algo

en pro de la recaudación que en

concepto de contingente deben ingresar

los Ayuntamientos para que las

cargas provinciales puedan cubrir sus

más perentorias necesidades, pero des-

graciadamente, mientras existan dipu-

dos como los que están hoy al frente

de ese centro, nada práctico se conseguirá

por las razones ya expuestas.

En el número de mañana nos extenderemos

en otras consideraciones pertinentes al caso,

con el fin de ver si podemos encauzar el desbarajuste que

se nota, debido a la incuria, apatía y poca

conciencia de los que tienen el deber

ineludible de exigirlo, respondiendo al honor

y a la dignidad que representa el cargo que desempeñan.

Con motivo de la reforma que en la

fachada realiza el Circulo Unión Mercant

l, se vende el todo que hoy posee.

Razón en el domicilio social, Mártires, 38.

Próximamente a las nueve de anoche

se produjo gran alarma en la calle de San Rafael.

A las voces de los vecinos demandando

auxilio, acudieron algunos agentes de la

autoridad que ayudados por los que fueron

reclamados, redujeron no sin grandes

esfuerzos a un tal Manuel Valera Beltrán,

que padecía de un ataque de enajenación

mental y trataba de agredir a cuantos a su

paso se oponían.

En la Casa de Socorro se le puso una

camisa de fuerza, trasladándolo después al

Hospital civil.

Por funcionarios del cuerpo de

vigilancia fueron detenidos ayer Francisco

Francisco

Francisco

Francisco

EL RIO DE LA PLAZA

Antonio Castiella

Plaza

para el día 29

SEIS TOROS del EXCMO. SR.

Belmonte, Saleri

ENTRADA GENERAL, 3'50 ptas.

Todos los impuestos a cargo de la Empresa

Trenes especiales a todas las líneas

Altes novachos

Norteamericanos a Suiza

Han llegado a Suiza en gran número ciudadanos norteamericanos residentes en Berlín y Viena.

De toros

En la corrida celebrada ayer en Madrid, Vicente Pastor estuvo regular con el capote y la muleta, y superior en la suerte suprema.

Joselito superior con el capote muleta y en quites y superior en banderillas; al herir estuvo desgraciado.

Belmonte colosal. El público le tributó ovación concediéndole oreja.

Los toros de Herederos de Vicente Martínez regulares.

Sigue el bombardeo

Comunican de Paris que en Arras sigue el duelo de artillería.

Atacamos las crestas inmediatas a Doucher.

También atacamos las posiciones alemanas de Amaily, apoderándonos de tres líneas de trincheras.

¿Crisis?

En los Circuitos políticos de la Corte continúa hablándose de la formación de un Gabinete Nacional presidido por el Conde de Romanones.

Todo el mundo coincide en que el actual Gabinete no puede continuar así.

Rafael Costa, Impresor, Plaza Monjas, 5

Gran Fábrica y Almacén de muebles

DE CRISTIAN YESARES BLANCO - Calatrava, 12 y Sagasta, 10

Especialidad en muebles para comedores, dormitorios, salones, despachos y gabinetes.

PRECIOS SIN COMPETENCIA

<h4>Teatros y Cines</h4> <p>TEATRO DE VERANO</p> <p>Compañía dramática del Sr. Montiano.</p> <p>Función para esta noche:</p> <p>«Los dos pilletes»</p> <p>Butaca con entrada 90 céntimos.</p> <p>Entrada general, 25 céntimos.</p> <p>CINE-PARK</p> <p>Grandes secciones de cinematógrafo con magníficos estrenos diarios de películas sensacionales.</p> <p>Desde las siete en adelante con sección permanente.</p> <p>Preferencia, 0'20. - General, 0'10.</p>	<p>SALÓN MODERNO</p> <p>Plaza de Balmes y Alfonso el Sabio.</p> <p>Sección permanente de siete y media a doce de todas las noches.</p> <p>Todos los días cambio de programa.</p> <p>Preferencia, 15 céntimos. General, 5 ídem.</p> <p>TEATRO NUEVO</p> <p>Sección permanente de cinematógrafo de las más renombradas casas productoras.</p> <p>Preferencia, 15 céntimos. General, 5 ídem.</p>	<p>HORCHATERÍA</p> <p>de Hijo de Antonio López</p> <p>Pasaje de Américo</p> <p>En este antiguo establecimiento que sin disputa es uno de los mejores en su clase que hoy existen en Alicante, encontrará el público los exquisitos refrescos y helados servidos con todo esmero y donde dadas las excelentes condiciones de su amplio local, se disfruta de una agradable temperatura aún en los días más calurosos.</p> <p>Estos son motivos suficientes para que lo recomendamos a nuestro público, en la seguridad de que nos lo agradecerán.</p> <p>Hijo de Antonio López</p> <p>Pasaje de Américo. - Alicante</p>	<p>Manos, cara y labios cortados.</p> <p>Usad la «Glicina Agatángelo», cura y perfuma. Frasco, 0,50 ptas.</p> <p>Imprenta</p> <p>DE</p> <p>RAFAEL COSTA</p> <p>Plaza de las Monjas 5, Alicante.</p> <p>¿Quiere usted tomar los mejores aperitivos?</p> <p>EN EL ESPAÑOL</p>	<h3>La Catalana</h3> <p>LABRADORES, 10</p> <p>El que desee calzar con gusto y economía, que visite este establecimiento.</p> <p>Se liquidan 10.000 pares de calzado a precios nunca conocidos.</p> <p>Por 0'50 pesetas al mes, puede adquirirse una publicación semanal compuesta del periódico <i>El Hogar y la Moda</i>, un «Diccionario Enciclopédico», una historia de España y una novela interesantísima.</p> <p>Para informes dirigirse a la papelería de Vicente Bañó.</p>
---	---	--	---	--

